



MUNICIPALIDAD
DE EL QUISCO

1a Comunidad

Revista Municipal, julio 2023. Ed. 08



FIESTA DE

San Pedro

Caleta de Pescadores El Quisco

REVISTA
GRATUITA



FIESTA DE San Pedro

Caleta de Pescadores El Quisco

ARTESANOS

ARTESANOS

ARTESANOS

ARTESANOS



Queridos lectores de “La Comunidad”;

Quiero saludarles a todos y a cada uno de ustedes con gran afecto y alegría. Es un honor poder compartir este espacio en nuestra querida revista, un medio de comunicación que nos une como comunidad y nos permite estar más cerca cada vez.

A través de este mismo espacio quiero enviar un saludo a nuestros queridos pescadores de El Quisco, quienes recientemente celebraron la festividad de San Pedro, su santo patrono. A ustedes, hombres y mujeres del mar, les extiendo mis más sinceras felicitaciones y agradecimientos por la maravillosa jornada de celebración que vivimos en nuestra querida caleta.

Agradecer también este mismo sentido a nuestra Cámara de Comercio local que también se sumó a las festividades y pudimos vivir una jornada en la que cada uno de nosotros aportó su grano de arena para recuperar esta festividad tan tradicional e importante para nuestra comuna.

Pero mi saludo y agradecimiento no se detiene allí. Quiero dirigirme a cada quisqueño y quisqueña con un tono cercano y cariñoso. Ustedes, queridos vecinos, son el corazón de nuestra comunidad. Veo en cada uno de ustedes un espíritu de solidaridad y colaboración que nos impulsa a construir un futuro mejor para todos.

A lo largo de El Quisco, encuentro personas comprometidas con la labor comunitaria, dispuestas a trabajar juntas para alcanzar metas comunes. Cada uno de ustedes es un valioso aporte, desde las actividades vecinales hasta las iniciativas sociales y culturales. Esta labor comunitaria es el motor que impulsa el progreso y la prosperidad de nuestra comuna.

Es fundamental recordar que nuestra comuna es un tesoro que debemos preservar y cuidar. Nuestro hermoso entorno natural, nuestras tradiciones arraigadas y nuestra historia nos enriquecen como comunidad. Les envío a cada uno un abrazo del alma y les reitero mi compromiso para continuar trabajando en beneficio de nuestra amada comuna.

Con cariño y gratitud,

José Jofré Bustos
Alcalde de El Quisco



Presupuestos Participativos

Conozca los resultados de los Presupuestos Participativos 2023



Queremos agradecer la participación de todas y todos en este proceso realizado el sábado 17 de junio. Este año, votaron en El Quisco 2.872 personas. (Año 2022/ 1.437 sufragios).

COMUNALES

El Quisco

C-3 Acondicionando espacios funcionales para la actividad física en toda la comuna (816 votos).

SECTORIALES

Quisco Centro

S-5 Más cámaras para el sector residencial borde costero (164 votos)

Quisco Alto

S-6 Iluminación para Quisco Alto (143 votos)

Quisco Norte

S-9 Vecinos en Alerta (277 votos)

Eje de Pinomar

S-11 Seguridad ante Todo Mirador Los Lobos (130 votos)

Comunidades Av. España

S-13 Vigilando Los Copihues (151 votos)

Quisco Sur

S-15 Quisco Sur Seguro (256 votos)

Isla Negra

S-17 Comunidades organizadas Alarmas Activadas (157 votos)

Punta de Tralca

S-20 Entre Todos nos Protegemos (175 votos)

El Totoral

S-22 Implementación y equipamiento para la sede del club deportivo El Totoral (120 votos)

JUVENILES

Quisco Centro/Sur/Comunidades Av. España

J-2 Taller de Escalada Juvenil e Implementación (52 votos)

Quisco Norte/Alto y Eje de Pinomar

J-3 Talleres Deportivos y Artísticos para Quisco Alto (42 votos)

Isla Negra y Punta de Tralca

J-5 Servicio Capilar Gratuito y Talleres de Barbería y Masoterapia (88 votos)

El Totoral

J-8 Personal trainer y Taller de Taekwondo (25 votos)

J-10 Talleres Deportivos, Artísticos y Culturales para la comunidad de El Totoral.

INFANTILES

Quisco Centro/Sur/Comunidades Av. España

I-3 Juegos Interactivos para mi colegio (44 votos)

Quisco Norte/Alto y Eje de Pinomar

I-5 Mejorando un Espacio de Juegos en Villa Padre Alvear (22 votos)

Isla Negra y Punta de Tralca

I-7 Comedor al Aire Libre (23 votos)

I-9 Implementos Recreativos para la sede de Isla Negra (23 votos)

El Totoral

I-12 Juegos Recreativos para mi escuela (14 votos)



Jóvenes quisqueños que participaron en Casa de Oficio reciben su certificación

En el salón Chimenea del ex Hotel Italia, y ante un importante marco de público, se desarrolló la certificación de los quisqueños y quisqueñas que fueron parte de la Casa de Oficios, iniciativa impulsada por la oficina de la Juventud de la Municipalidad de El Quisco.

Repostería, podología, gasfitería, depilación, soldadura al arco fueron algunos de los oficios que los asistentes pudieron aprender en estos meses donde se realizaron las clases.

Juan Pablo Valenzuela participó en las clases de masajes reductivos y piedras calientes. Para él fue una buena experiencia porque “el curso fue bien completo y los profesores ciento por ciento profesionales. Yo trabajo en masoterapia y me faltaban algunas técnicas como la de las piedras calientes y con esta oportunidad que se dio fue espectacular porque estamos aprendiendo cosas nuevas para seguir trabajando”.

Para Nicolás Valladares, participar de estos talleres fue una experiencia grata y reconfortante. “Aprendí mucho, así que ahora estamos preparados para emprender con algo nuevo, seguir adelante y ojalá seguir capacitándose si salen más cursos”.

Paulo Puelles, gestor Casa de las Juventudes, agradeció la exitosa participación de esta versión de la

Casa de los Oficios, e indicó que “se viene el segundo semestre. Estén atentos, atentas. Habrán más cursos y más variedad. Prontamente se abrirán las inscripciones, por lo que les hago la invitación a todas las personas que participaron y a quienes no pudieron, a que estén atentos a las redes sociales”.

INICIATIVA

Esta iniciativa busca ser un aporte para los jóvenes de la comuna, que por distintos motivos, no lograron ingresar a la Educación Superior. Así lo indicó, Luis Felipe Barrera, director de Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco).

“Estamos motivados que esta actividad, que tiene un presupuesto importante, desde la Dideco, siga siendo un aporte a los jóvenes de la comuna”, agregó Barrera.

El alcalde José Jofré Bustos, aseguró que el municipio seguirá aportando en el desarrollo de los jóvenes quisqueños. “Solo había que darles la oportunidad. Muchos van a poder emprender algo porque no tenían las oportunidades y de eso se trata. No solo necesitamos profesionales, también necesitamos una buena mano de obra, y qué mejor que nosotros les demos un impulso, con mucho cariño y amor”.





Selección de Fútbol 7 Inclusivo y el SAU protagonizan inolvidable jornada deportiva

El estadio municipal Fernando Ross Marchessi en Cartagena fue escenario de una maravillosa jornada protagonizada por nuestra Selección de Fútbol 7 Inclusivo y el Club Social y Deportivo San Antonio Unido.

Esteban Paredes estuvo presente en la actividad, donde recibió innumerables muestras de cariño de los asistentes, quienes además tuvieron la posibilidad de jugar un partido con el SAU.

Pero eso no fue todo, porque con el objetivo de que se sigan adelante con el trabajo que realizan, el municipio, les obsequió camisetas deportivas.

El Club Social y Deportivo Inclusivo Fénix nace del taller municipal de fútbol 7 inclusivo, y es dirigido por Jesús Osorio de la oficina de Discapacidad.





Atención: Llamado para inscripción en centros de salud quisqueños

El “Per Cápita” es el monto de dinero que mensualmente entrega el Ministerio de Salud a cada cesfam, por cada inscrito en el centro de salud respectivo. Hacemos un llamado a vecinos y vecinas de El Quisco para que se inscriban en su cesfam.

Los interesados deben presentar acreditación de domicilio y cédula de identidad, mientras que los menores de edad deben contar con el Certificado de Nacimiento.

En tanto, los extranjeros en situación irregular, deben presentar el carné de su país o pasaporte, y los menores de edad, la partida de nacimiento.

Los usuarios deben acercarse con la documentación hasta los Some de los tres centros asistenciales de la comuna, de lunes a viernes, de 8 a 16 horas (continuo).

Recuerde que esto representa el principal ingreso para financiar la salud comunal.



Con diversas actividades, en la comuna se conmemoró el Mes del Orgullo



En el marco del Mes del Orgullo, en El Quisco se realizaron diversas actividades impulsadas por la oficina de la Diversidad y Disidencias Sexo-genérica del municipio quisqueño. El respeto es fundamental para vivir en comunidad, es por eso que, que se llevaron a cabo izamientos de banderas.

El cine también formó parte de la programación. En el Centro Cultural Camilo Mori se desarrolló el ciclo de Cine Diversos, en donde se exhibieron cintas como “Tomboy” y “La Favorita”.

Pero eso no fue todo porque durante el mes se impulsaron actividades como Pintatón, conversatorios, marchas. Para cerrar junio, se realizó “Orgullosamente Disidente” en plaza Yungay.



Sábado 1 de julio

El Quisco celebró a San Pedro con diversas actividades pensadas para toda la comunidad.

La jornada organizada por el Sindicato de Pescadores, Cámara de Comercio y municipio comenzó a partir de las 10 horas, con la tradicional procesión desde la parroquia San Juan Evangelista.

La Fiesta de San Pedro es una de las celebraciones más importantes para hombres y mujeres de mar, es por eso que este año, en la comuna, el Sindicato de Pescadores, la Cámara de Comercio y la Dirección de Turismo del municipio, trabajaron de la mano para organizar diversas actividades que dieron vida a este tradicional festejo.

Las actividades comenzaron con la procesión desde la parroquia San Juan Evangelista. En la caleta de pescadores “Narciso Aguirre” se ofició la tradicional Misa de Honor.

Durante la tarde, se desarrollaron actividades recreativas y deportivas, como la presentación de bandas locales, juegos típicos, paseos en lancha, campeonatos de fútbol y vóleybol en playa Los Corsarios.







Presentan a vecinos programa Defensoría Comunitaria y Mediación

En el auditorio municipal se presentó la iniciativa ante la comunidad quisqueña, la cual dio a conocer los lineamientos del programa y las acciones ejecutadas. La Defensoría Comunitaria y Mediación cuenta con profesionales quienes prestan asesoría jurídica a la comunidad que lo necesita.

“La función que nosotros tenemos es resolver todas las dudas que las personas tienen respecto a distintas materias y en aquellos casos donde se requiere una intervención judicial o se está tramitando causas entre juzgados ordinarios de nuestro país, hacer las derivaciones correspondiente antes los organismos competentes para que las personas puedan contar con los patrocinios necesarios para su comparecencia a juicio”, explicó Francisco Lagos, abogado coordinador Defensoría Comunitaria y Mediación.

El programa cuenta con profesionales con experiencia en diversas áreas, además de trabajadoras sociales, una mediadora, técnicos jurídicos.



Entrega de kits educacionales a niñas y niños del programa Saberes

La Junaeb (Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas) entregó 259 kits escolares a los alumnos de Saberes, en una ceremonia realizada en las dependencias del ex Hotel Italia.

“Se está reconociendo el trabajo que se ha realizado desde el municipio de dar apoyo a las familias de niños y niñas que sufren la falta de matrícula. Saberes ha sido una buena práctica y hoy recibimos el reconocimiento de la Junaeb, que se concreta con la entrega de kits a todos los niños del programa”, detalló el Director de Dideco, Luis Felipe Barrera.





El Quisco será sede en los Juegos Panamericanos



El lunes 17 de julio, la Corporación Santiago 2023 oficializó a la comuna de El Quisco como sede de los Juegos Panamericanos, que recibirá las competencias de vela fórmula kite.

El anuncio se realizó en las dependencias del Club de Yates de El Quisco, y contó con la presencia del alcalde, José Jofré Bustos; seremi del Deporte Valparaíso, Leandro Torres y el director ejecutivo de Santiago 2023, Harold Mayne-Nicholls.

“Vamos a ser los mejores aliados de Santiago 2023. El Quisco tiene playas hermosas, tiene la mejor gente. Con Fiu haremos una linda alianza, agradecemos la disposición que ha tenido el equipo de Harold Mayne-Nicholls”, comentó el alcalde Jofré Bustos.

Por su parte, Mayne-Nicholls señaló que “nos tiene muy contento el compromiso de El Quisco, de su Concejo Municipal y de toda la comunidad por traer los juegos acá. Si pudiera pedir una cosa, es que la comunidad se involucre y que haya mucha participación de todos, para que nadie se olvide de que los Juegos Panamericanos fueron una tremenda fiesta para el país”.

Ambas partes estamparon su firma en el documento, garantizando la realización de las pruebas en octubre y noviembre próximos. En tanto, se informó que la vela tradicional se desarrollará en Algarrobo Norte.





Oficina Adulto Mayor

Personas Mayores vivieron maravillosa tarde de tangos y boleros

La actividad se realizó en el gimnasio municipal, y congregó a un importante marco de público, que disfrutó de cada una de las presentaciones, especialmente la del Bafochi que se robó todas las miradas y los aplausos.

“Se merecían esto de calidad. Creo que ha sido un bonito espectáculo, me siento feliz”, dijo el alcalde José Jofré Bustos.

En tanto, el concejal Luis Álvarez señaló que “estos espacios se necesitan para que los adultos mayores puedan seguir desarrollándose. Es bueno que se hagan estas iniciativas, el concejo siempre las apoyará”.

No cabe duda, los más contentos con esta mágica tarde fueron los adultos mayores.

“Estos eventos son fantásticos, estupendos. Le agradecemos a toda la institución y a los funcionarios municipales que se sacan la cresta para hacer estos eventos”, recalcó Ana Córdova, asistente.

“Quiero dar las gracias a la municipalidad por este magno evento. Nos han tratado súper bien”, enfatizó Ivonne Muñoz, asistente.





OPERATIVO RECOLECCIÓN DE RESIDUOS ELÉCTRICOS Y ELECTRÓNICOS

Impresoras, refrigeradores, hervidores, calefactores, microondas, computadores, televisores, cargadores, pilas, entre otros.

Los retiros serán en el domicilio y para participar debes inscribirte enviando tu nombre, dirección, detalle de los residuos a retirar y el mapa de ubicación al siguiente whatsapp

 **+56989031152**

30 cupos por unidad vecinal.

Las inscripciones se deben efectuar en el periodo indicado según tu unidad vecinal.

**9 de agosto
QUISCO ALTO**

Inscripciones
del lunes 31 de julio
al viernes 4 de agosto

**16 de agosto
QUISCO CENTRO**

Inscripciones
del lunes 7 al
viernes 11 de agosto

**23 de agosto
QUISCO SUR**

Inscripciones
del lunes 14 al
viernes 18 de agosto

**30 de agosto
PTA. DE TRALCA**

Inscripciones
del lunes 21 al
viernes 25 de agosto

**6 de septiembre
ISLA NEGRA**

Inscripciones del
lunes 31 de agosto
al viernes 1 de
septiembre

**13 de septiembre
EL TOTORAL**

Inscripciones del
lunes 4 al viernes 8
de septiembre

De 09:00 hasta las 13:00 horas



Actividades para toda la familia

El deporte también tuvo un espacio en la Fiesta de San Pedro

El fútbol fue uno de los invitados a la celebración y la playa Los Corsarios fue el escenario escogido para desarrollar el torneo donde el club deportivo Manuel Rodríguez se coronó como campeón.





El vóley playa también estuvo presente ante un importante marco de público, quienes se deleitaron con la presentación de los equipos.





MUNICIPALIDAD
DE EL QUISCO

NUEVO CONVENIO DE ASEO

Condonación completa de deudas por
"Derechos de Aseo Municipal" con
antigüedad mayor a cinco años hasta la
Primera Cuota del año 2018.

ADEMÁS:

Condonación del 100% de multas e intereses
en caso del pago total de la deuda y 70% al
pagar en cuotas.

DUDAS Y CONSULTAS: (+569) 5829 3942